





































Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur tidak memilih mendistribusikan buku Tartiila melalui *old distribution channel* (*traditional channel*, *Speciality channel*, dan *modern channel*). Pendistribusiannya kebanyakan menggunakan orang-orang dari kalangan organisasi Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh itu sendiri, tanpa bekerja sama dengan lembaga perantara lain di luar organisasi.

Hal ini menunjukkan bahwa Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur menggunakan saluran *postmo distribution channel*, yakni distribusi yang menggunakan orang-orang di dalam anggota organisasi yang terkait dengan garis struktural, yakni Pimpinan Cabang, Pimpinan Anak Cabang atau Divisi Kecamatan, sampai pada unit Taman Pendidikan Al Qur'an distribusi.

Dalam Organisasi Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh terdapat program Pembinaan Taman Pendidikan Al Qur'an dan Pondok Pesantren, jika di dalam suatu area terdapat beberapa lembaga yang memakai buku Tartiila sebagai buku utama dalam kegiatan belajar dan mengajar, lembaga-lembaga tersebut meleburkan diri dan membentuk Divisi Kecamatan atau Pimpinan Anak Cabang, yang dalam hal ini membentuk suatu komunitas pengguna buku Tartiila, dan membantu Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur dalam mendistribusikan buku hingga menuju



menekankan komunitas yakni mendistribusikan buku Tartiila, terfokus di kalangan warga Nahdliyin saja, hal ini ditandai dengan terbentuknya Divisi Kecamatan atau Pimpinan Anak Cabang yang bermula dari beberapa unit Taman Pendidikan Al Qur'an mitra binaan Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh, yang kemudian membentuk suatu komunitas (Divisi Kecamatan atau Pimpinan Anak Cabang) pengguna metode Tartiila yang memakai buku ajar cara cepat belajar membaca Al Qur'an Tartiila, sebagai buku utama pembelajaran membaca Al Qur'an di lembaganya.

Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh juga menyertakan dan menggerakkan anggota organisasi di bawah naungan Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh maupun organisasi badan otonom Nahdlatul Ulama' lainnya, untuk berpartisipasi dalam pendistribusian buku Tartiila, sehingga buku Tartiila tidak hanya beredar di Jawa Timur saja, akan tetapi sebagian kecil juga tersebar hingga luar pulau Jawa.

Hal ini dikarenakan kesadaran anggota Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh pusat yang tersebar di hampir seluruh wilayah Indonesia, untuk melaksanakan rekomendasi dari Pengurus Besar Nahdlatul Ulama', yang menyatakan bahwa seyogyanya keluarga besar Nahdlatul Ulama' baik kelembagaan maupun perorangan yang menyelenggarakan pendidikan baca tulis Al Qur'an menggunakan metode Tartiila, dan metode Tartiila telah tertuang dalam buku cara









berapa uang yang harus disediakan untuk membiayai jasa percetakan, mengingat aturan pihak percetakan yang menginginkan pembayaran secara tunai, juga biaya transportasi pengiriman barang, alat-alat yang dibutuhkan, dan harus dibeli serta berapa hasil yang akan dicapai dari penjualan buku Tartiila.

Persoalan yang dihadapi oleh Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur adalah tentang perputaran uang yang lambat, karena tidak semua pemesan membayar lunas semua yang dipesan, ada yang tunai, ada juga yang membayar *down payment* dulu.

Persoalan ini tentunya membuat Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur selaku produsen tetap meminta jasa percetakan untuk mencetak pesanan, namun karena pemesan membayarnya hanya sebagian, jadi sebagian lainnya ditanggung dulu oleh Pimpinan Wilayah. Ini merupakan salah satu bukti pelayanan kepada konsumen yang dilakukan Pimpinan Wilayah selaku produsen.

Untuk pengangkutan dari pihak percetakan dikirim ke Kantor Pusat Pimpinan Wilayah, setelah dari kantor pusat Pimpinan Wilayah di kirim dengan menggunakan pinjaman mobil anggota organisasi atau mencarter mobil, atau bisa dikirim melalui Pos, itu tergantung kesepakatan Pimpinan Wilayah dengan pemesan, pemilihan alat pengangkutan ini juga tergantung dengan volume buku yang dipesan, dan kondisi keuangan.







lembaganya kepada Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur, belum lagi seiring berjalannya waktu di prediksi akan semakin bertambah luas, tidak hanya di Pulau Jawa saja tetapi di luar Pulau Jawa.

## 2. Pengorganisasian

Pengorganisasian dipahami sebagai tindakan manajemen yang meliputi penggolongan kegiatan-kegiatan yakni proses penetapan, pembagian kerja, pembatasan tugas, dan wewenang, hal ini diperlukan untuk tujuan organisasi. Dalam proses pengorganisasian pemimpin mengalokasikan keseluruhan sumber daya organisasi sesuai dengan rencana yang telah dibuat (seperti yang dilandaskan dalam fase *planning*) serta berdasarkan kerangka kerja organisasi (*Organizational Design*). Bentuk spesifik dari kerangka kerja organisasi itu disebut struktur organisasi (*organizational Structure*).

Merujuk pada hasil wawancara yang menyatakan bahwa dalam pendistribusian buku Tartiila hanya dilakukan oleh beberapa anggota yang masih aktif di dalam organisasi Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur, maka dalam hal pendistribusiannya ketua Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur K. H. Choiruddin Abdul Qodir, S.H menunjuk Ustadz Yazid Bastomi sebagai penanggung jawab pendistribusian buku Tartiila.

Hal penting dalam pengorganisasian ialah *staffing*, yakni meliputi pengerahan, penyaringan, kenaikan pangkat, dan pemindahan anggota

organisasi. *Staffing* juga berarti menempatkan anggota organisasi pada tempat yang tepat, seperti kalimat “*the right man on the right job*”.

Penunjukkan ustadz Yazid Bastomi sebagai penanggung jawab distribusi buku Tartiila oleh ketua Pimpinan Wilayah Jam’iyyatul Qurro’ Wal Huffadh Jawa Timur, adalah sebagai keputusan yang tepat, mengingat kiprah ustadz Yazid Bastomi yang aktif menyalurkan buku Tartiila dan turut berpartisipasi aktif di berbagai kegiatan organisasi yang menjadi program-program Pimpinan Wilayah Jam’iyyatul Qurro’ Wal Huffadh lainnya, hal ini menuntut beliau untuk selalu pro aktif dalam menjaga kelancaran pendistribusian buku tersebut, beliau juga dituntut untuk bersikap profesional, karena sebagai penanggung jawab Ustadz Yazid Bastomi mempunyai wewenang untuk mengelola pendistribusian buku Tartiila. Oleh karena itu peneliti menjadikan beliau sebagai *key informan* dalam penelitian manajemen distribusi buku Tartiila oleh Pimpinan Wilayah Jam’iyyatul Qurro’ Wal Huffadh Jawa Timur.

### 3. Pelaksanaan

Setelah rencana dan pengorganisasian dibuat, maka fase selanjutnya ialah menjalankan seluruh kegiatan organisasi. Dalam fungsi manajemen proses ini disebut *actuating* yang berarti mobilisasi dan pergerakan secara teratur terhadap tugas-tugas yang telah direncanakan. Fungsi ini meliputi *leading, directing, commanding, motivating*, dan lain-lain.

Pada fungsi manajemen ini, ketua Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh yakni K.H. Choiruddin Abdul Qodir, S.H telah memberikan instruksi kepada anggotanya, yakni Ustadz Yazid Bastomi untuk mengurus tentang pendistribusian buku Tartiila, dalam hal ini beliau sebagai pemimpin telah menjalankan fungsi *commanding* (memberikan instruksi), dan dikarenakan keterbatasan anggota organisasi maka beliau selaku ketua Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh, memberikan arahan kepada ustadz Yazid Bastomi, untuk fokus dengan tugasnya sebagai penanggung jawab pendistribusian buku Tartiila, sebagai ketua Pimpinan Wilayah K.H. Choiruddin Abdul Qodir, juga tidak segan-segan mendampingi Ustadz Yazid Bastomi dalam proses pendistribusian buku Tartiila.

Hal yang telah dilakukan ketua Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur dalam melakukan fungsi manajemen *Actuating* dilakukan adalah sebagai berikut:

- a. *Leading* = memimpin organisasi yang memproduksi buku Tartiila
- b. *Commanding* = melakukan instruksi kepada anggota yang dinilai potensial, *capable*, dan memiliki kompetensi manajerial dalam menangani pendistribusian buku Tartiila
- c. *Motivating* = memotivasi anggota struktural untuk terus aktif dalam menjalankan amanah organisasi
- d. *Directing* = memberikan arahan kepada anggota dalam menjalankan kegiatan distribusi



Dengan demikian fungsi *controlling* berguna untuk melakukan pengukuran dan perbaikan terhadap pelaksanaan kinerja anggota organisasi, agar rencana-rencana yang telah dibuat untuk mencapai tujuan dalam manajemen distribusi buku Tartiila, dapat terselenggara dengan baik.

Tujuan organisasi melakukan pengendalian dalam manajemen distribusi adalah antara lain sebagai berikut:

- a) Mengetahui sejauh mana tingkat pencapaian atau tingkat penyelesaian dari kegiatan distribusi buku Tartiila
- b) Memahami kelemahan dari kegiatan distribusi yang kurang maksimal
- c) Mengantisipasi terjadinya kesalahan dan mencari upaya pencegah
- d) Memantau efektifitas dan efisiensi perencanaan, pengorganisasian, dan pelaksanaan.

Dalam menjalankan fungsi pengawasan distribusi buku Tartiila, oleh Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur dilakukan dengan sekedarnya, intinya belum ada aturan organisasi yang dibuat dalam rangka menjalankan fungsi *controlling* pada manajemen distribusi buku tersebut.

Dalam menangani komplain atau keluhan tentang kurangnya persediaan stok buku Tartiila, yang dilakukan Ustadz Yazid Bastomi, selaku penanggung jawab, ialah dengan melakukan konfirmasi kepada Pimpinan Cabang dan Pimpinan Anak Cabang, untuk mencari stok yang

masih lebih untuk disalurkan kepada Cabang lain yang sedang kekurangan.

Usaha yang dilakukan oleh Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Jawa Timur dalam hal persediaan stok buku Tartiila, ialah melakukan kegiatan penyimpanan barang di gudang, penyimpanan ini sendiri akan sangat berguna jika sewaktu-waktu permintaan pesanan buku Tartiila sedang mengalami kenaikan.

Dalam distribusi juga mempunyai fungsi penyimpanan dan penyimpanan yang dimaksudkan bukan penimbunan karena Islam secara tegas melarang penimbunan dan pemusatan kekayaan pada sekelompok orang tertentu saja.

Untuk pengaturan tentang penentuan harga jual dan beli, Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur telah menentukan persentase yang dapat diperoleh oleh Pimpinan Cabang, Pimpinan Anak Cabang, dan untuk harga yang dijual di Taman Pendidikan Al Qur'an disesuaikan dengan kebijakan lembaga tersebut, dikarenakan tidak semua santri tergolong mampu oleh karena itu bagi lembaga tertentu ada yang melakukan dilakukan subsidi silang yakni, bagi santri yang tidak mampu diperbolehkan memiliki buku Tartiila untuk menutupi kekurangan biasanya Taman Pendidikan Al Qur'an yang menjadi mitra binaan untuk mengalokasikan keuntungan dari hasil penjualan buku Tartiila.





Sistem pengawasan ini pada organisasi Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur belum terlaksana secara maksimal, karena belum ada aturan operasi standart pendistribusian buku Tartiila, kode etik distribusi, pengevaluasian hasil distribusi, dan aturan-aturan yang berkaitan dengan distribusi sehingga pengawasannya dilaksanakan sekedarnya saja. Aturan sangat diperlukan untuk manajemen distribusi, karena peraturan-peraturan yang berkaitan dengan pendistribusian buku Tartiila, berguna sebagai pedoman dalam pelaksanaan distribusi. Peraturan atau kode etik tentang distribusi buku Tartiila dibuat oleh Pimpinan Wilayah Jam'iyatul Qurro' Wal Huffadh Jawa Timur, sebagai pengendali dan pedoman kebijakan dalam pengambilan keputusan tentang ketentuan harga buku Tartiila, tata cara transaksi pembayaran, prosedur pemesanan, penentuan pengiriman, dan aturan-aturan lainnya. Peraturan ini mencegah adanya pengambilan keputusan yang di luar batas, sehingga akan berdampak negatif bagi organisasi dan strukturalnya.